



Paris le 9 septembre 2024

SOUTIEN DU SAF A LA JOURNEE D'ACTION DES CONTROLEUR.SE.S ET INSPECTEUR.TRICE.S DU TRAVAIL

A l'appel de leurs organisations syndicales, les Contrôleur.se.s et Inspecteur.trice.s du travail seront mobilisé.e.s le 10 septembre 2024 devant le Ministère du Travail et partout en France. Pour rappeler et rendre hommage à leurs collègues Daniel Buffière et Sylvie Trémouille brutalement assassinées lors d'une mission de contrôle. Et pour dire leur opposition et leurs inquiétudes face aux nouvelles saignées annoncées qui, sous prétexte d'économies budgétaires, viennent encore désarmer et assujettir une instance de contrôle essentielle pour l'application du Code du travail, la protection des droits, de la sécurité et de la santé des travailleur.se.s ainsi que la défense des libertés syndicales.

Le SAF rappelle qu'avec l'affaiblissement des Inspections du travail, c'est la santé, les libertés syndicales et les droits essentiels de 18 millions de salarié.e.s, de militant.e.s syndicaux.ales et de représentant.e.s du personnel qui se trouvent encore un peu plus affaibli.e.s et nié.e.s. Et cela au profit d'une logique de prédation et d'exploitation qui s'exercent chaque jour plus violemment au détriment de la nature, de l'Humain et des travailleur.se.s qui subissent les méfaits de l'intensification du travail, de la répression anti-syndicale et du détournement des richesses.

Il est d'autant plus essentiel que l'inspection du travail soit dotée des moyens suffisants pour exercer ses missions qu'elle est désormais le plus souvent la seule instance accessible aux salarié.e.s, alors que de très nombreuses entreprises sont dépourvues de Syndicats et de Représentants du personnels et que les Conseils de Prud'hommes leur deviennent de moins en moins accessibles.

Le SAF rappelle la nécessité d'une Instance de contrôle autonome, indépendante disposant des moyens suffisants pour l'exercice de ses missions et cela conformément aux engagements de la France souscrits dans le cadre de la convention n°81 de l'Organisation Internationale du Travail.

Le SAF apporte en conséquence son soutien aux agent.e.s mobilisé.e.s lors de la journée d'action du 10 septembre et appelle ses membres à se joindre à elles.eux massivement.